

UNO | MAS | UNO

En Argentina, Uruguay y Chile se agravó la represión política

LONDRES, 30 de enero (AFP).— La situación de los presos políticos latinoamericanos se agravó sensiblemente en 1977-78, sobre todo en Argentina, Chile, Uruguay, Paraguay, y parte de América Central, afirmó hoy aquí Amnistía Internacional en su informe anual sobre tortura.

Según la organización humanitaria, los casos de tortura y asesinato de presos sospechosos de izquierdismo se multiplicaron en los tres países más australes del subcontinente.

Los regímenes de Buenos Aires, Santiago y Montevideo, como también el de Asunción, siguen atribuyéndose poderes especiales que restringen aún más las libertades cívicas y contribuyen a institucionalizar prácticas como la tortura y la detención arbitraria, indicó el informe, publicado hoy en esta capital.

En Argentina, donde por lo menos 15 mil personas han desaparecido desde 1976, existen más de 60 campos "secretos" de detención y tortura de los adversarios a la junta militar. Por otra parte, prosiguen los secuestros de elementos considerados "subversivos", manifestó.

UNO | MAS | UNO

▷ Premios Casa de las Américas 1979

Luis Britto García, Humberto Costantini, María F. Gravini, Armando José Ocegüera y Enid Vian

LA HABANA, 30 de enero (EFE).— Los novelistas Luis Britto García, de Venezuela, y Humberto Costantini, de Argentina, fueron galardonados con el Premio Casa de las Américas correspondiente a 1979.

Britto García obtuvo el premio por su novela *Abrapalabra* y Costantini por *De dioses, hombrecitos y policías*. Tanto uno como el otro era la primera vez que se presentaban al certamen literario.

En la sección de poesía, el primer premio lo obtuvo la uruguayana María F. Gravini, por su libro *Lázaro vuelo rojo*, mientras que en la literatura para niños y jóvenes fueron premiadas las obras *Evitarle malos pasos a la gente*, de Armando José Sequera (Venezuela) y *Las historias de Juan Yendo*, de Enid Vian (Cuba).

Además de las obras citadas anteriormente, el jurado de los premios ha otorgado los correspondientes a las secciones de ensayo, reconocimiento, a las literaturas franco-caribeña y anglo-caribeña.

Las obras presentadas este año al certamen, cuyo fallo se dio a conocer anoche, se elevaron a 483 procedentes de treinta países.

Asimismo se informó que una declaración de apoyo a la lucha del pueblo nicaragüense y otra exigiendo la libertad de los presos políticos puertorriqueños, fueron dadas a conocer en el encuentro de Escritores Latinoamericanos y del Caribe.

El encuentro contó con la participación de 40 intelectuales de 19 países, quienes a su vez fueron miembros de los diferentes jurados del Premio Casa de las Américas 1979.

La declaración de solidaridad con Nicaragua expresa su apoyo unánime e incondicional a la heroica lucha del pueblo nicaragüense, encabezada por el Frente Sandinista de Liberación Nacional y reafirma su certidumbre en una pronta y amplia victoria popular.

El encuentro hizo suya una declaración formulada por personalidades y publicaciones literarias de Puerto Rico en la que se pide la excarcelación de los patriotas puertorriqueños Lolita Lebrón, Irving Flores, Rafael Cancel Miranda y Oscar Collazo.

El Encuentro de Escritores Latinoamericanos y del Caribe sugirió a la Casa de las Américas que para 1980 convoque al premio extraordinario José Carlos Mariátegui al cumplirse el cincuentenario de su muerte.

En su declaración señalaron que el tema del premio extraordinario será *Marxismo, cultura nacional y luchas populares en América Latina*.

Los trabajos podrán consistir en estudios teóricos o históricos, examen de procesos sociales, movimientos de resistencia o liberación, y contribuciones de Mariátegui o de otros pensadores marxistas sobre problemas de la cultura nacional y las luchas populares en América Latina.

También el encuentro sugirió la inclusión de la literatura brasileña como una nueva categoría de su premio anual.